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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El gobierno estatal que encabeza
Esteban Villegas, en poco más de un
año ha logrado importantes avances
para la prevención, atención y
erradicación de la violencia de género
en contra de las mujeres, esto a través
de personal especializado y
multidisciplinario que conforman los
Puntos Violeta en los municipios.

Lo anterior lo dio a conocer la
directora del Instituto Estatal de las
Mujeres (IEM), Alejandra Elizabeth
Terrones Ochoa, tras la primera sesión
ordinaria 2024 del Sistema Estatal para
Prevenir, Atender, Sancionar y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres, así como del Sistema Estatal
para la igualdad entre Mujeres y
Hombres en Durango, donde se
presentaron resultados para el avance
de estrategias y de la igualdad
sustantiva.

Mediante los Puntos Violeta
establecidos en conjunto con los
Ayuntamientos, se da cumplimiento a
uno de los lineamientos que marca la
Comisión Nacional para Prevenir y
Erradicar la Violencia las Mujeres

(Conavim), por medio de la
Declaratoria de la Alerta de Violencia
de Género en contra de las Mujeres
(AVGM), la cual está vigente para 16
municipios desde el 2018.

“Es una de las observaciones que
hizo la AVGM, de estos puntos
multidisciplinarios en cada municipio
de atención inmediata para las
mujeres que padecen violencia. Creo
que es bueno (acaban de
implementarlos) y tienen razón, el
sexenio pasado sólo contrataba seis
meses a estos profesionistas”,
reconoció la presidenta de la
asociación “Sí hay mujeres en
Durango”, Julieta Hernández Camargo,
al mencionar la atención permanente
que reciben las mujeres en el estado.

Adicionalmente, desde la
Coordinación Estatal de Alerta de
Género, a cargo de Ana Laura
Valenzuela Rodarte, se han hecho
esfuerzos con todas instituciones para
el avance de las mujeres como la
instalación de dichos puntos mediante
el IEM y el Protocolo Alba que a través
de la Fiscalía General del Estado (FGE),
se logró acceder al recurso de 4
millones de pesos del subsidio de
Alerta de Género que desde el 2019 no

se gestionaba para Durango, además
del fortalecimiento al programa
Esmeralda de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) y los Centros
de Justicia para las Mujeres (CJM)
instalados en Durango y Gómez
Palacio.

Por su parte, la presidenta de la
Comisión de Equidad de Género en el
Congreso del Estado, Marisol Carrillo
Quiroga, enfatizó en la necesidad de
que la sociedad se
involucre más; esto
posterior al Diagnóstico de Movilidad
que se dio a conocer sobre los
municipios con el 90 por ciento de la
población total y el levantamiento de
4 mil 800 encuestas, que servirán para
tener un referente más amplio de
cómo prevenir las violencias.

En este 2024, el Año de Durango,  las
nuevas inversiones anunciadas por el
gobernador Esteban Villegas se
traducirán en más oportunidades para
las familias y las mujeres de Durango.
“Si los hogares tienen una mejor
economía, esto podría reducir también
las violencias que existen y así tener
calidad de vida, que es el objetivo de
esta Administración”, concluyó
Alejandra Terrones.

Avanza atención y prevención de
la violencia en contra de mujeres 
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Reconocen presidentes municipales
respaldo de EVV hacia el campo 

DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban sí cumple, ya

nos hacía falta un líder que gestione y
toque puertas para rescatar el campo
duranguense, coincidieron presidentes
municipales al constatar el impulso de
acciones y obras para mitigar los
estragos de la sequía como la
construcción de 210 bordos de
abrevadero.

“Nos sentimos muy respaldados en
el tema de agricultura y ganadería, en
este gobierno, Nombre de Dios recibió
históricamente bordos de abrevadero
y para la segunda etapa también está
contemplado”, dijo la alcaldesa Nancy
Vázquez, al agradecer la apertura de
Villegas Villarreal, al recordar que
anteriormente, no se tenían tantas
oportunidades en su municipio como
ahora.

El presidente municipal de Santiago
Papasquiaro, César Rivas, manifestó
que a pesar que ha llovido muy poco,
los santiagueros están muy contentos
porqué también se les ha apoyado con
maquinaria y ahora cuentan con una
mejor infraestructura para el campo;
“el Gobernador es una persona que
busca el desarrollo del estado, se nota
su trabajo, apertura y sensibilidad,
siempre está al pendiente y resuelve la

situación”, añadió. 
“Estoy sorprendido con la visión que

tiene el gobernador porque nos ayuda
a los ganaderos, en poco tiempo está
dando excelentes resultados y estamos
agradecidos con él”, expresó José
Manuel Gallegos Rangel de San Juan
del Río, al compartir que en su
municipio fueron entregados cinco
nuevos bordos de abrevadero con los
que captarán agua para dar de beber a
los animales.

Por su parte la presidenta municipal
de Ocampo, Marisela Barraza García,
agradeció a Esteban porque desde el
inicio de su gestión ha demostrado su
compromiso con los duranguenses y

sus promesas se están cumpliendo de
una manera tangible y visionaria.

También, Mario Martínez Cumplido
secretario del Ayuntamiento del
Mezquital, agradeció los apoyos para
hacer frente a la temporada de estiaje
y reconoció que Villegas Villarreal ha
puesto atención en el campo en todo
el estado.

Ante la presencia de varios alcaldes
de municipios, el gobernador hizo
entrega de 210 bordos de abrevadero
y adelantó que para este 2024, el año
del campo, se construirán y
rehabilitarán otros 300 más en
beneficio de los productores
duranguenses.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

El regidor de Morena y presidente de
la Comisión de Seguridad, Jorge
Silverio Álvarez informó que el
próximo jueves en Cabildo volverá a
presentar el mismo punto de acuerdo
sobre la cultura vial y que fuera motivo
por el cual se suscitara el problema con
el regidor Manuel de la Peña.

"Desgraciadamente ya no quería
tocar el tema, pero precisamente por
eso era mi propuesta de punto de
acuerdo para para evitar accidentes
para que se hiciera una cultura vial y
donde se invitara a la sociedad civil, a
las escuelas primarias y secundarias,
donde en los próximos años los
jovencitos empiezan a ponerse atrás
de un volante y que  lleven desde las
bases de qué se trata un señalamiento
vial, de qué se trata un señalamiento
pintado en el en el piso, entre otros; las
consecuencias de conducir en estado

de ebriedad y ya no quería yo tocar ese
tema, pero desgraciadamente pues me
lo echan y me lo echan abajo",
comentó.

Adelantó que el próximo jueves se
volverá a presentar el mismo punto de
acuerdo, esperando se recapacite por
parte de los compañeros regidores que
se abstuvieron de votar y no dieron los
números para que pasaran su
propuesta.

"Esperemos que ahora este acuerdo
sí pase, precisamente para evitar todos
estos accidentes que muchas veces
enlutan a familias completas y dejan
personas lesionadas de por vida; yo no
encontraba motivo por el cuál no pasó
este punto de acuerdo muy noble que
a nadie le afecta y lo que abona no
estorba, incluso pues el mismo
director de la de la Dirección Municipal
de Seguridad  cuando se lo comenté
me dijo que estaba de acuerdo y que
había que coadyuvar para sacarlo
adelante", finalizó.
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Se rehabilita unidad
deportiva de Las Nubes

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Gracias al Presupuesto Participativo

2023 que impulsa el gobierno
municipal del alcalde Toño Ochoa,
familias del fraccionamiento Las Nubes
y alrededores ya cuentan con su
unidad deportiva rehabilitad.

Al entregar la obra, el presidente
municipal echó la “cascarita” de fut
con los niños y varias jugadas de
futbol americano con la emoción del
Super Bowl y el triunfo de los Chief de
Kansas City. 

Emocionado, destacó el nuevo pasto
sintético, la rehabilitación de los
sanitarios y la cancha de usos
múltiples; los juegos y aparatos para
ejercitarse, así como la malla ciclónica
con un millón 249 mil pesos del
Presupuesto Participativo, “porque en
nuestra casa la familia decide”. 

Jorge Ortega Campos, administrador
de la unidad, dijo que esto es un
parteaguas para el deporte de la zona
pues “aquí se desarrollan
entrenamientos, torneos de ligas y
convivencia familiar”; agradeció a
Toño Ochoa el cumplimiento al 100 de
la obra.
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Regidor del PAN también presentará
medidas sobre cultura vial

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor del PAN, Manuel de la Peña,

informó que ante Cabildo presentará
este jueves un punto de acuerdo en
conjunto con la regidora Martha
Palencia y regidores de su bancada, en
donde el nuevo reglamento de tránsito
incluya el examen obligatorio para
conducir un auto y se vuelva a abrir la
escuela de manejo por parte de
Seguridad Pública Municipal.

"En Gobernación tenemos pendiente
la aprobación del nuevo reglamento de
tránsito, medidas que se prevén en
este reglamento como son presentar
de manera obligatoria el examen para
obtener la licencia de conducir,
modificaciones que vendrán a
contribuir a una cultura vial y este
jueves presentaremos este punto en
conjunto con la doctora Martha
Palencia y la fracción de regidores de
Acción Nacional”, comentó.

Dijo que buscará que el municipio

vuelva a tener la escuela de manejo, la
cual en su momento fue muy bien
recibida por los duranguenses y que
luego de la pandemia tuvo que
suspender sus trabajos 

"Esta escuela que ahora volvería

estar a cargo de la Dirección de
Seguridad Pública Municipal con el fin
de que tengas la obligación y vuelvas
a tomar este curso y poder presentar
tu examen para poder manejar",
finalizó.

Se apoyará también a comerciantes
en atrios de los templos

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la

Comisión de Actividades Económicas,
Humberto Santana Guerrero, informó
que ante la fecha de San Valentín y
Miércoles de Ceniza, se siguen
otorgando permisos a comerciantes y
se revisa también el tema de los atrios
en los templos para ver de qué manera
se les puede apoyar.

"Todavía estamos con temas de
permisos, en realidad no son tantos los
que han pedido y la mayoría se han
otorgado y llevamos una buena plática
no nada más con el tema de los
comerciantes como tal, sino también
con los comerciantes que se establecen
afuera de los templos; nosotros
tuvimos una plática con los párrocos
de San Agustín para saber de qué
manera podemos ayudar a los
comerciantes y sin el hecho de que se

perjudique también el tema de los
atrios dentro de las iglesias y todo ese
tipo de situaciones ", precisó.

Dijo que han sido alrededor de 30
solicitudes las que se recibieron y la

gran mayoría se votaron a favor y que
durante este martes se seguirán
otorgando  permisos de una manera
tranquila y sin necesidad de
conflictuarse con nadie.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de

Hoteles y Moteles en Durango, Jaime
Mijares señaló que aún hay
disponibles cuartos de hotel para el
eclipse que se podrá observar en
Durango el 8 de abril.

Explicó que no todos los hoteles
están al cien por ciento, como se había
pensado en una primera encuesta
donde participaron solo algunos
establecimientos que tenían espacios
ocupados casi en su totalidad para las
fechas del eclipse. En una encuesta
más amplia se reportó por parte de los
socios que aún tienen cuartos
disponibles para esas fechas.

Destacó que los hoteles se están
preparando para vender un servicio
adecuado, regulado y certificado a
quienes busquen participar de este
evento astronómico.

Sin embargo, también anotó que

existen otros espacios que estarán
rentando para esos días desde las
plataformas, hasta otras alternativas
que pueden o no estar reguladas de
manera total, sobre todo por los temas
de protección civil. Ese esquema ya le
tocará a la autoridad correspondiente
verificarlo.

No descartó que exista competencia

desleal en el tema de hospedajes,
muchas personas pueden ofrecer en
renta alguna casa habitación o
habitaciones y esos son los espacios no
vigilados por la autoridad.

Por lo anterior, hizo un llamado a
reservar en hoteles ampliamente
reconocidos, que den garantía de un
buen servicio y seguridad.

MARTES 13  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 7

Aún hay habitaciones disponibles
para el eclipse de abril



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general del SPAUJED,

Érik Hernández Cosaín informó que
este martes se llevará a cabo la
consulta con el personal académico
para definir si se conjura o se estalla la
huelga en la Universidad Juárez del
Estado de Durango.

La consulta se llevará a cabo la prepa
Diurna de las 9:00 a las 18:00 horas.
También habrá consulta en el
municipio de Gómez Palacio.

Informó que ya se tuvo la
oportunidad de dialogar y serán ahora
los trabajadores docentes quienes, a
través de una consulta, decidan si el
convenio se firma como se quedó o si
prefieren estallar una huelga en la
universidad.

La consulta se llevará a cabo de
manera ordenada en los tiempos
establecidos y en las unidades
académicas que se han previsto para
ello, en el caso de Durango en la
preparatoria Diurna y en el campus

Gómez Palacio en la Facultad de Ciencias
de la Salud, de 9:00 a 18:00 horas.

El líder sindical precisó que además
de romper el techo salarial que se les
ofrecía, lograron negociar algunos
temas del contrato colectivo como el
pago de vacaciones para maestros de
sustitución, así mismo a los maestros

a distancia se les va a tratar como
trabajadores regulares, incluso con
generación de antigüedad.

Se repararon también las violaciones
al contrato colectivo con fechas
establecidas y cumplimientos en
tiempo, pero al final los universitarios
decidirán el siguiente paso.
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Podría conjurarse la huelga en la UJED

2 de cada 100 viviendas 
en Durango está asegurada

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Beatriz del Campo, presidenta de la

Asociación de Agentes de Seguros y
Fianzas (AMASFAC), señaló que solo el
dos por ciento de casas-habitación
están aseguradas en Durango.

Expuso la entrevistada que
indudablemente Durango no tiene
mucho avance en la cultura de la
contratación de pólizas de seguro y
menos si se trata de temas como el
hogar y ahí están las cifras para
mostrar este comportamiento.

Anotó que en los últimos tiempos se
han visto siniestros importantes en
viviendas, ya sea por fuego o por
algunas otras circunstancias, incluso a
nivel nacional ha habido escenarios
muy complicados por fenómenos
climáticos y en algunos casos, la salida
fue justamente las pólizas que tenían,

desafortunadamente no siempre
existen.

Amplió que cuando no hay un
respaldo de un seguro, se pierde todo
el patrimonio y como ejemplo
mencionó que ella era renuente a
contratar una póliza de seguro para
una vivienda familiar, pero lo hizo ante
la insistencia de su hija, al poco tiempo

ocurrió un accidente y la casa se
incendió, hubiera sido terrible y muy
costoso rescatar y rehabilitar ese
espacio, si no hubiese tenido un
seguro, externó.

Las pólizas no son caras y van de
acuerdo al valor de la vivienda y a
otros aspectos que se consideran,
como la cobertura.
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Fortalecen la legislación
para proteger a la niñez

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Los diputados locales se reunieron
con la fiscal general del estado, Sonia
Yadira de la Garza, con la finalidad de
enriquecer las iniciativas de reformas
al Código Penal del Estado, que buscan
sancionar el delito de pederastia. Para
en Congreso del Estado la protección
de la niñez es una prioridad. 

Durante la reunión de trabajo que
realizó la Comisión de Justicia y que
preside la diputada Paty Jiménez
Delgado, se abordaron las propuestas
presentadas por los grupos
parlamentarios de Morena y PRI,
donde también se contó con la
presencia de la presidenta de la Junta
de Gobierno y Coordinación Política,
Sandra Amaya Rosales.

Jiménez Delgado agradeció el tiempo
dedicado al debate por parte de las
autoridades de procuración de justicia
y enfatizó la importancia de velar por
el bienestar de las niñas, niños y
adolescentes.

Yadira de la Garza, durante su
intervención hizo énfasis que la
pederastia es un delito grave que
afecta a los menores de edad y subrayó
la importancia de imponer sanciones
más severas, ya que este delito es
inaceptable bajo cualquier
circunstancia, por ello algunas
recomendaciones para mejorar la
redacción de las iniciativas en
discusión.

Por su parte, el legislador Luis
Enrique Benítez Ojeda, quien es uno de
los iniciadores de las reformas expresó
la intención de equiparar y homologar

las leyes a nivel federal, con el objetivo
de fortalecer la protección de los
menores.

A su vez, la diputada Marisol Carrillo
Quiroga, reconoció la disposición de la
Fiscalía para proteger a la niñez, por lo
que afirmó que se tomarán en
consideración sus puntos y
sugerencias en la elaboración de las
leyes.

En su oportunidad, Londres Botello
Castro, planteó preguntas sobre las
penas para los delitos sexuales

En este encuentro también se sumó
el diputado Ricardo Pacheco
Rodríguez, lo que demuestra el
compromiso de las autoridades locales
en la lucha contra la pederastia y su
firme voluntad de fortalecer la
legislación para proteger a los
menores de edad.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, director

municipal de Servicios Públicos, hace
in invitación a la sociedad
duranguense a que disfrute del
alumbrado alusivo al Día del Amor y
de la Amistad, así mismo destacó que
se siguen atendiendo reportes de
luminarias a través del 072.

"Decirles que de parte de nuestro
presidente municipal Toño Ochoa, nos
pidió a la Dirección de Servicios Públicos
por segunda vez el alumbrado con la
festividad del Día del Amor y de la
Amistad, fueron más de 150 figuras,
destaca la herrería, el taller de las
mujeres que hacen estás figuras como
los corazones; están distribuidas en el
parque Guadiana, Corredor Constitución
y plaza de Armas", comentó.

Sobre el tema de las luminarias en
general, el director de Servicios
Públicos precisó que han estado
atentos y resolviendo el tema, así
mismo dijo que también han recibido
agradecimientos por parte de la
ciudadanía por las luminarias
colocadas, donde en menos de 48
horas de haber interpuesto su queja o
reporte se atiende, por lo que hace una
invitación a la sociedad para que a
través del 072 realice su reporte.
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Invita a la ciudadanía a disfrutar del
alumbrado del Amor y la Amistad

Mandan a la congeladora
propuestas anticorrupción

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Consejo de

Participación Ciudadana del Sistema
Local Anticorrupción, Óscar Quiñones
señaló que los diputados han enviado a
la congeladora algunas propuestas que
se han hecho en materia anticorrupción.

Manifestó que desde luego
preocupan algunas situaciones que se
han ventilado, como el tema del
nepotismo y otros asuntos que tienen
que ver con la corrupción y aunque

señalan como responsables a los
integrantes del sistema
anticorrupción, la realidad es que
desde el SLA desde hace un par de
años se han venido presentando
algunas iniciativas.

Pero por algunas circunstancias estas
se fueron a la congeladora, los diputados
parece que no les han puesto interés y
no han prosperado, no se sabe el motivo.

Quiñones mencionó entre ellas
algunas como la conformación de una
Comisión Especializada en el Congreso

y la obligatoriedad de la Ley Tres de
Tres en materia electoral y la Ley de
Protección al Denunciante.

Indicó que es muy importante el
tema de la Ley 3 de 3 en materia
electoral debido a que con ello se
convertiría en una obligación la
presentación de las declaraciones y no
en algo voluntario.

Manifestó que sería necesario
conocer el estatus de las iniciativas
que se presentaron y los motivos por
los que no se han aprobado.
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Docente de FTS imparte curso-
taller “El papel de la familia
en la sociedad actual”

DURANGO, DGO.
Como parte de la vinculación que

tiene la Universidad Juárez del Estado
de Durango (a través de sus Escuelas,
Facultades e Institutos) con diversas
instituciones, se llevó a cabo el curso-
taller titulado “El papel de la familia en
la sociedad actual”, el cual fue
impartido por Ana Rosa Rodríguez
Durán, docente e investigadora de la
Facultad de Trabajo Social.

Este curso, organizado por la
Secretaría de Educación del Estado de
Durango, a través del Programa de
Fortalecimiento de los Servicios de
Educación Especial, fue solicitado por
Yasmine Eileen Motta Rentería,

proveedora de servicios de Gobierno.
Se desarrolló durante los días 8, 15, 22
y 29 de enero, con sesiones de cinco
horas por día.

El objetivo principal de este curso, de
acuerdo con la Dra. Rodríguez Durán,
fue proporcionar a los trabajadores
sociales un entendimiento reflexivo
sobre el papel crucial que desempeña
la familia en la sociedad
contemporánea. Se abordaron temas
específicos relacionados con la
responsabilidad de los padres en la
educación de los hijos, la formación
pedagógica de los padres, así como la
influencia de la familia en la
transmisión de valores y su impacto

determinante en el desarrollo integral
de los niños.

El curso estuvo dirigido a
trabajadores sociales y terapeutas de
la comunicación humana del Sistema
de Educación Especial, y fue
coordinado por la Secretaría de
Educación del Estado de Durango a
través del Programa de
Fortalecimiento de los Servicios de
Educación Especial. Este tipo de
actividades fortalecen los vínculos
universitarios con instituciones
públicas, contribuyendo así al
cumplimiento del objetivo de la
Facultad de generar conciencia en
temas de impacto social.



DURANGO, DGO.
Manuela Graciano, su esposo, cinco

hijos y cuatro nietos, dejaron de vivir
amontonados en su casa ubicada en
la colonia Praderas; hoy cuentan con
una ampliación en su vivienda que
les brinda paz y tranquilidad, gracias
a Toño Ochoa.

Su casa estaba construida en
diversas secciones y carecía de
materiales adecuados; además del
hacinamiento, enfrentaba una plaga
de alacranes debido a partes del suelo
de tierra.

Por ello, solicitó ayuda a Toño Ochoa,
quien le resolvió a través del Instituto
Municipal de la Vivienda (Inmuvi), con
un cuarto adicional que “transformó
mi casa en un ambiente limpio,

ordenado y seguro para mi familia”.
Así, agradeció la ayuda para cumplir

el sueño de tener un hogar digno para
sus hijos y nietos. Esto solo es el inicio

de más acciones para que tengan un
patrimonio sólido, afirmó Jesús
González, director del Inmuvi.

DURANGO, DGO.
Porque Toño Ochoa nunca deja solos

a las y los duranguenses que lo
necesitan, el Cabildo aprobó otorgar
descuentos a Estancias Infantiles para
fortalecer a este sector y promover la
protección de la niñez duranguense.

Los subsidios son de 80 y 90 por
ciento en los dictámenes de
actualización de uso de suelo, Salud
Pública y Protección Civil, así como
refrendo, recargo y gastos de ejecución
de licencias de funcionamiento 2024,
de 2023 y anteriores.

Así, podrán acceder las estancias
infantiles registradas debidamente en
el programa sectorial Capítulo
Estancias Infantiles, y el subsidio
estará vigente hasta el 30 de junio. 

Debido a que dicha acción también
promueve la generación de empleos y
con ello una mayor derrama económica,
la directora de Fomento Económico y

Turismo Valeria Gutiérrez, agradeció al
Cabildo la sensibilidad para aprobar los
descuentos. 

“Así, se mantendrá la oferta de

espacios de cuidado y atención
infantil, y atenderá la demanda de las
madres y padres que trabajan y
estudian”, destacó.
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Más subsidios para
estancias infantiles

Amplían el hogar de Doña
Manu y su familia
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Universitarios realizan con éxito la
quinta Reunión Directiva Anual 2024

DURANGO, DGO.
Con el propósito de fortalecer las

acciones de las diferentes unidades
académicas e Institutos de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), se llevó a cabo la
Reunión Directiva Anual del ocho al
diez de febrero. Este encuentro
constituye un espacio institucional
crucial para la planificación tanto
académica como administrativa, en el
cual participan directivos de unidades
académicas, institutos y funcionarios
de la Administración Central.

El objetivo primordial de esta
reunión es compartir, proponer y
definir estrategias y acciones que
permitan alcanzar las metas
establecidas en el Plan de Desarrollo
Institucional, así como en los planes de
desarrollo de las unidades académicas

de la Universidad. Se busca realizar un
seguimiento efectivo a los acuerdos y
compromisos establecidos en la
reunión anterior, con la finalidad de
demostrar resultados que contribuyan
al cumplimiento de la misión
institucional y fortalezcan la visión
definida para el año 2024.

En esta ocasión, la Reunión se llevó
a cabo en Parras de la Fuente,
Coahuila, y contó con la destacada
presencia del Dr. Imanol Ordorika
Sacristán, investigador del Instituto de
Investigaciones Económicas de la
UNAM y candidato recientemente a la
Rectoría de la citada Universidad,
quien impartió la conferencia
magistral "Retos de la Educación y
Política Educativa".

Durante el evento, los directivos
expusieron el trabajo realizado en sus

respectivas áreas y presentaron los
proyectos venideros. Asimismo, el
personal de la Subsecretaría General
Académica, encabezada por el maestro
José Othón Huerta Herrera, expuso los
avances en diferentes áreas, como el
diseño, alojamiento y funcionamiento
de las unidades dentro del Modelo
Académico, la formación y
capacitación docente, y la normativa
institucional, así como herramientas
tecnológicas como "Mi Portal", temas
expuestos por la Dirección de Servicios
Escolares y Transformación Digital.

Finalmente, el rector de la UJED,
Rubén Solís Ríos, felicitó a los
directivos por su responsabilidad y
compromiso, así como al personal de
la SSGA, organizadores de la Reunión,
por su esfuerzo en contribuir a crear
una mejor Universidad para todos.



14 MARTES 13  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL



Brilla Paseo Independencia
con la segunda edición del
"Festival de la Tamaliza 2024"
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez Palacio,
que encabeza la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, a través de la
dirección de Desarrollo Económico y
Turismo, organizó la segunda edición
del "Festival de la Tamaliza 2024".
Fiesta gastronómica celebrada en el
Paseo Independencia.

El evento, que tuvo como objetivo
impulsar las manifestaciones
culturales de corte gastronómico, fue
el marco perfecto para que familias
completas acudieran a disfrutar de una
tarde memorable para cada uno de sus
sentidos. 

Luego de exponer la dinámica del
concurso, la comitiva de jueces
integrada por Flippy Nevárez, Ricardo
Ortega, Ilse del Rosario García y la
regidora Guadalupe Hermosillo, quien
acudió en representación de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
degustaron y evaluaron cada una de
las recetas, al tiempo que crecía la

expectativa entre las familias que
ansiaban conocer el veredicto final.

Tras una cerrada deliberación, poco
después de las seis de la tarde el jurado
emitió su veredicto y fueron
premiadas: Fátima Georgette Valdez
con el tercer puesto, Lucina Sánchez

Antúnez con el segundo lugar y el
primer sitio fue para la señora María
Guadalupe Monrreal. 

Una vez concluida la emotiva
premiación, la venta de tamales al
público no se hizo esperar, terminando
así una tarde llena de sabor.



Entre aplausos arribaron al
escenario para cerrar la
romántica velada con éxitos
como "Cien años", "Conozco
a los dos", "Cosas del
amor", "Creí", entre otros
más

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Como parte de las actividades

culturales del Gobierno del Estado de
Durango través del Instituto de
Cultura, se presentó el trío "Los
Tecolines", agrupación que logró
enamorar a los duranguenses con su
romántico repertorio impregnado de
romanticismo.

El concierto inició con la
participación del "Cuarteto Venezia",
conformado por Alejandro Serrano y
Miguel Galván, acompañados en las
percusiones por José Ángel Soto y en
la guitarra por Eduardo Serrano

interpretando temas como "No me
queda más", "Procuro olvidarte" y "Ya
lo sé que tú te vas".

Posteriormente se presentó en el
escenario el talento y la elegancia de
Rosy Gamero, cantante que fue
homenajeada por seguir disfrutando el
bolero a través de sus diversas
presentaciones en escenarios y de su
programa radiofónico “Noches
Románticas” por Radio UJED, luego de
ello interpretó canciones como
"Cancionero", "¿Qué es el amor?" y
"Algo contigo".

Finalmente, entre aplausos arribaron
al escenario "Los Tecolines" para cerrar
la romántica velada con éxitos como
"Cien años", "Conozco a los dos",
"Cosas del amor", "Creí", "Quizá, quizá,
quizá" y  "Desesperadamente", entre
otras.

Durante la presentación, Jorge Flores
Jr. agradeció al público, recalcó que
para él es un honor presentar a Los
Tecolines en el teatro "Ricardo Castro"
ya que Antonio Velázquez, primera voz
de la agrupación fue originario de
Durango.
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Duranguenses disfrutaron del
romanticismo de Los Tecolines
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Espectáculo "Amor, Amor", este
martes en el teatro Ricardo Castro
Este espectáculo romántico
presenta en casi 90 minutos
varias piezas de música,
baile y poesía que nos
hablan en distintos lenguajes
artísticos del amor

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
En el marco del Día del Amor y la

Amistad, este martes se presenta en el
teatro Ricardo Castro el espectáculo
multidisciplinario “Amor, Amor”, a
cargo de la compañía Korián, uno de
los grupos con más tradición cultural
en nuestro estado.

"Como ya es una tradición, desde hace
8 años celebramos el amor y la amistad
precisamente con un espectáculo
ofrecido por grandes amigos en el arte:
La Compañía de arte Korián de la SEED,
el cuarteto Minuetto y el Centro
Artístico Analco", expresó Ely Torres,
directora de este espectáculo.

El público podrá disfrutar de un
renovado programa integrado por
números artísticos donde el amor será
el protagonista en escena a través de

la música, la poesía y la danza.
La compañía de Arte Korián, es una

de las más prestigiadas en nuestro
estado y que por muchos años viene
presentando puesta en escena
multidisciplinarias como Kicham,
Tomok  y Calaqueando esto con el fin
de seguir preservando nuestras
tradiciones, y lo hace de nueva cuenta

para conmemorar una de las fechas
más románticas del año.

"Amor, Amor" en su emisión 2024
presenta en casi 90 minutos varias
piezas de música, baile y poesía que
nos hablan en distintos lenguajes
artísticos del amor, la cita es este
martes 13 de febrero a las 19:00 horas
con un costo de 100 pesos.
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La Sociedad de la Nieve es la tercera
película de la historia con más Goya

Por María Esther Beltrán Martínez
FOTOS: ACADEMIA DE CINE
La entrega de los Goya 2024, que se

celebró en la Feria de Valladolid ha
dejado grandes titulares entre los que
destaca que La Sociedad de la Nieve, de
J. A Bayona ganó 12 premios, entre
ellos el de Mejor Película y Dirección.
Fue una gala reivindicativa con temas
como: Diversidad sexual, la libertad,
abuso del poder y el cine español. Y el
color de la alfombra.

La entrega de los Goya fue la emisión
líder del día y reunió en algún
momento de la noche a seis millones
645 mil espectadores. 

En la 39 edición de los premios Goya
se han entregado un total de 30
estatuillas, entre ellas a 20,000
especies de abejas, de la debutante
Estibaliz Urresola, logró tres estatuillas
a Mejor Dirección Novel, Guion
Original y Actriz de Reparto, David
Verdaguer, Mejor Actor Protagonista y
Robot Dreams, de Pablo Berger, que se
llevó dos a Mejor Película de
Animación y al Mejor Guion Adaptado.

Malena Alterio Mejor Actriz y José
Coronado como Mejor Actor de
Reparto. El Goya de Honor para el
director de fotografía Juan Mariné,
director de fotografía, que cumplió 103
años el pasado 31 de diciembre, recibió
hace unos días la máxima distinción de
la Academia de Cine de manos de su
presidente, Fernando Méndez-Leite. 

En la gala Mariné recibió el homenaje
de todos sus compañeros representados
por José Sacristán, que recordó su
trabajo junto a “grandes figuras como
Concha Velasco, Lola Flores, Sara
Montiel o Carmen Sevilla, entre muchas
otras. Incluido Joselito, que le considera
su segundo padre. La primera vez que
una caḿara me filmo ́ para el cine era la
de Juan Mariné”, expresó. El intérprete
también destacó “su trabajo de
investigación y recuperación en la
Filmoteca y en la ECAM. Ha salvado de
la destrucción y el olvido auténticas
joyas del cine español”

El Goya Internacional fue para la
actriz Sigourney Weaver, quien
protagonizó un encuentro con los

medios, un día antes de recibir la
estatuilla. Como se sabe el Goya
Internacional, es el premio con el que
la Academia de Cine reconoce a
personalidades que contribuyen al
cine como arte que une culturas y
espectadores de todo el mundo. La
actriz y productora estadounidense lo
recibió, además, por su impresionante
trayectoria plagada de películas
inolvidables e inspirarnos creando
personajes femeninos complejos y
fuertes.

Fernando Méndez-Leite, presidente
de la academia de cine, expresó que
José Luis Borau dijo que, “las películas
no están hechas, hay que hacerlas” ,
agregó. Con eso quería decir que para
hacer una película hay que encontrar
un tema y desarrollarlo en una
historia. El trabajo de los guionistas es
la clave de la creación cinematográfica
pero una película hay que financiarla
y organizarla desde el punto de vista
empresarial y laboral. Y venderla y
rentabilizarla. Una película sin un
buen productor… mala cosa. Luego
hay que rodarla y para ello es
recomendable contar con un director,
lo más listo posible. Y actores y
actrices. Y técnicos y creadores de

todas las especialidades. Y luego hay
que juntar todos los cachitos en los
procesos de postproducción y darles
vida y sentido puramente
cinematográfico.

“Como ya han dicho mis
compañeras, la Academia condena
cualquier abuso o violencia que se
ejerza contra las mujeres. Y
defendemos la libertad de
pensamiento y de expresión de
nuestras propias opiniones en todos
los ámbitos. Es esa libertad la
sustancia y la materia que explican y
justifican nuestro trabajo. Es
precisamente en defensa de la libertad
de creación por lo que los cineastas
españoles estamos en estos días
preocupados por la situación de
nuestros compañeros argentinos, con
quienes nos unen vínculos antiguos y
estrechos y cuya industria
cinematográfica se ve seriamente
amenazada de desfinanciación por los
inciertos proyectos legislativos de su
actual gobierno... Nuestro cine está en
los festivales internacionales y gana
premios por doquier. Hemos asistido a
un relevo generacional sorprendente y
a la incorporación cada vez más
numerosa de nuestras compañeras a
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responsabilidades tradicionalmente
reservadas a los hombres. Nuestras
jóvenes directoras han ganado este
año la Concha de Oro, la Biznaga de
Málaga, la Espiga de Valladolid, los
Gaudí y el premio de la Quincena de
Cannes. Y J.A. Bayona y su equipo de
maquillaje y Pablo Berger nos han
llevado otra vez al umbral de los Oscar.
En el 50 aniversario del estreno de El
espíritu de la colmena, Víctor Erice ha
vuelto a rodar una película
emocionante. Y el otro día Garci,
nuestro primer Oscar, ha cumplido 80
años. 80 años de cine, como dice él.

Enhorabuena a todos”. 
Pedro Almodóvar reivindicar el cine

español contestando a las
declaraciones del vicepresidente de la
Junta de Castilla y León, Juan García-
Gallardo, asegurando que “los
señoritos son los que quieren vivir de
producir obras cinematográficas que
luego no ve nadie a costa de millones
y millones de euros que pagan con
mucho esfuerzo los contribuyentes
españoles”.

El director de cine casi al final de la
gala indicó: “Hace unas horas, un
político que está en esta sala ha

hablado de nosotros, como los
señoritos que recogen las
subvenciones. Con la fortaleza de
corazón que siento, en está noche de
premios y reivindicaciones, me vais a
permitir que haga una reivindicación
a favor del cine español.”

Almodóvar concreta que el dinero
que reciben los cineastas como
anticipo lo devuelven con creces a
través de impuestos, de la seguridad
social y de la creación de miles de
puestos de trabajo.

Destacó la participación de Ana
Belén y Los Javis.
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AJEDREZ

ÉÉxxiittoo  eenn  eell   TToorrnneeoo
EEssttaattaall   ddee  AAjjeeddrreezz

Representantes
duranguenses, listos para el
Macro Regional CONADE
2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El hotel Fiesta Inn de la capital

duranguense fue testigo del cierre
triunfal del Torneo Estatal de Ajedrez,
un evento que no solo destacó por su
participación masiva sino también por
la intensidad de las competiciones que
definieron a los doce ajedrecistas que
llevarán el estandarte de Durango al
Macro Regional de los Nacionales
CONADE 2024. Este magno evento se
llevará a cabo en la propia capital
durante el próximo mes de abril.

En la categoría de 12 años y
Menores, el tablero vibró con
movimientos estratégicos y
emocionantes enfrentamientos. En la
rama varonil, Carlos Leonardo Pérez y
Adrián García Rosales, representantes

de Gómez Palacio, aseguraron su pase
al Macro Regional. Mientras tanto, en
la rama femenil, Sofi Alejandra Macieja
y María Valentina Wehenkel Lara,
ambas de Durango, se destacaron con
maestría ajedrecística para ganar sus
respectivos boletos.

La categoría de 13 a 16 años también
dejó huella con talentosos jugadores.
En la rama varonil, Ángel Gabriel
Briceño Campos de Durango y
Leonardo Silva Valdés de Gómez
Palacio demostraron su destreza y
ahora se preparan para el reto del
Macro Regional. En la rama femenil,
las jóvenes ajedrecistas Isis González
Castro y Mariana Rodríguez se
consagraron como las representantes
de Durango y Guadalupe Victoria,
respectivamente.

En la categoría de 17 a 20 años, la
competencia fue feroz. Ángel Antonio
Mascorro Puente de Gómez Palacio y
Hugo Alberto Martínez Jacobo de
Durango brillaron en la rama varonil y
se alzaron con la oportunidad de

competir en el Macro Regional. En la
rama femenil Sub 20, Paola Guadalupe
Cabrera González de Durango y Alexa
Solís Cepeda de Gómez Palacio serán
las embajadoras de sus municipios en
la siguiente fase.

Este evento estatal no solo resalta
por la calidad ajedrecística, sino
también por el respaldo brindado a los
participantes. El Gobierno de Esteban
Villegas Villarreal, a través del
Instituto Estatal del Deporte, garantizó
alimentación y hospedaje para todos
los competidores, subrayando su
compromiso con la reconstrucción
deportiva de la entidad.

El Macro Regional de Ajedrez, que se
llevará a cabo en Durango en abril,
promete ser un escenario donde estos
talentosos ajedrecistas buscarán
destacar y dejar en alto el nombre de
la entidad. La capital se prepara para
recibir a lo mejor del ajedrez regional
en una justa que promete emociones
y estrategias en cada movimiento
sobre el tablero.



AJEDREZ
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AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo
ssee  mmaannttiieennee  ffiirrmmee  
Después de la victoria sigue
en cuarta su posición en el
Grupo 1

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una destacada actuación a lo

largo de 22 encuentros, el equipo
Alacranes de Durango continúa
consolidando su presencia en la cuarta
posición del Grupo 1, demostrando
consistencia y determinación en cada
partido de la Liga Premier.

Con un total de 41 unidades en su
cuenta, el equipo se erige como un
contendiente respetable, acumulando
10 victorias, 8 empates y cuatro
derrotas en esta fase de la
competición. Su sólido desempeño se
traduce en un equilibrado balance de
34 goles a favor y solo 15 en contra,
evidenciando tanto eficacia en la
ofensiva como solidez defensiva.

El último encuentro en el campo del

Calor FC resultó en una victoria,
proporcionando un impulso adicional al
equipo y alimentando la confianza de
los jugadores de cara a los desafíos
futuros. Este triunfo no solo agrega tres
puntos valiosos a su cuenta, sino que
también contribuye a mantener viva la
llama de la motivación en la escuadra.

El próximo viernes, la afición de

Alacranes de Durango podrá disfrutar
de un emocionante partido en casa, ya
que recibirán en el Estadio Francisco
Zarco a la escuadra de Real Apodaca.
Este enfrentamiento promete ser un
momento crucial para consolidar su
posición en el Grupo 1 y seguir
avanzando con determinación hacia
sus objetivos en la Liga Premier.



Orcas del Club Campestre
promueven el talento local

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El próximo sábado 17 de febrero,

desde las 8:00 hasta las 13:30 horas, el
equipo de Natación Orcas del Club
Campestre de Durango organizará un
emocionante Dual Meet. Este evento
se configura como una iniciativa clave
para incentivar y celebrar el talento
emergente de jóvenes nadadores en la
localidad.

Con el compromiso de fomentar el
espíritu deportivo y proporcionar una
plataforma para el desarrollo de
habilidades acuáticas, varios equipos
de la capital participarán en este
encuentro. El Club Campestre de
Durango se convierte así en el
epicentro de la actividad acuática,
donde los jóvenes atletas tendrán la
oportunidad de exhibir su destreza en
el agua.

El Dual Meet no solo busca promover
la competencia saludable, sino
también fortalecer el sentido de
comunidad entre los amantes de la

natación en la región. La colaboración
entre diferentes equipos contribuirá a
enriquecer la experiencia deportiva y
permitirá que los nadadores
compartan conocimientos y
experiencias en un ambiente
amigable.

Este evento representa una valiosa
oportunidad para que los jóvenes
deportistas demuestren su dedicación
y talento en la piscina. Además, crea
un espacio propicio para la interacción
entre nadadores, entrenadores y

aficionados, fortaleciendo así el tejido
deportivo en la comunidad.

Los organizadores, el equipo de
Natación Orcas del Club Campestre,
esperan que este Dual Meet sea un
catalizador para el crecimiento
continuo de la natación en Durango y
que inspire a más jóvenes a sumarse a
este apasionante deporte. La
comunidad está invitada a disfrutar de
una mañana llena de emociones y
apoyar a los talentosos nadadores
locales.
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NATACIÓN 

CCoonn  8822  aallbbeerrccaass  ggaallaarrddoonnaaddaass,,
ccoonncclluuyyee  eexxiittoossaammeennttee  ""NNaaddoo  xx
mmii  ccoorraazzóónn""  22002233

Agencias 
La Comisión Nacional de Cultura

Física y Deporte (CONADE) participó
activamente en la campaña "Nado x mi
corazón" 2023, que reconoció a 82
albercas y siete equipos de aguas
abiertas a nivel nacional. La ceremonia
de entrega de reconocimientos y
presentación de resultados destacó la
contribución de la CONADE con 53
piscinas de las 216 participantes, que
reunieron a 86,163 nadadores en total.

La ceremonia, realizada en el
Auditorio de Utopía Meyehualco de la
Alcaldía Iztapalapa, contó con la
presencia de Mariel Hawley Dávila,
directora ejecutiva de Queremos
Mexicanos Activo AC., y Luis Emir
Delint Armengol, director de
Activación Física y Recreación de la
CONADE. Se resaltó el compromiso de
la institución con esta iniciativa y su
papel en promover la actividad física
como herramienta para abordar temas
de salud y fomentar valores.

"Nado x mi corazón" 2023 reunió a
nadadores de 31 estados de la
República Mexicana, siendo la Ciudad

de México, el Estado de México,
Guanajuato, Veracruz y Coahuila
algunos de los lugares destacados. La
campaña contó con la participación de
52,942 mujeres y 33,221 hombres,
abarcando diversas edades.

Mariel Hawley llamó a más
organizaciones a sumarse a este
proyecto, catalogado como la campaña
de activación física y prevención de
salud más grande a nivel nacional, con
el objetivo de promover una óptima
salud cardiovascular y ver el ejercicio

como una herramienta para un
corazón sano.

En la ceremonia se entregaron
reconocimientos a albercas de 50
metros, 74 albercas de 25 metros u
otra dimensión, así como a equipos de
aguas abiertas. Los galardones de oro,
plata y bronce se otorgaron según el
número de personas que participaron
en cada centro acuático.

Se anunció que la edición 2024 de
"Nado x mi corazón" se llevará a cabo
del 27 de mayo al 30 de junio.
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PRI pide informe sobre la
efectividad de vacuna Patria 

El pasado 28 de enero de 2024, la
vacuna Patria fue anunciada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador (AMLO) como una nueva
herramienta de México en la lucha
contra el Covid-19.

Ante esto, la senadora Sylvana
Beltrones ha solicitado a la Comisión
Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris) que
proporcione los criterios bajo los cuales
se autorizó el registro sanitario de la
vacuna Patria, la cual fue anunciada 

Esta vacuna, resultado de la
colaboración entre instituciones de
investigación, el gobierno y el sector
privado, coordinado por el Consejo
Nacional de Humanidades, Ciencias y
Tecnologías (Conahcyt), promete ser
efectivo contra nuevas variantes del

virus SARS-CoV-2. Lo anterior significa
un progreso hacia este desafío en
salud, pues la variante Pilora ha
demostrado ser más contagiosa que
sus antecesoras, pero menos letal.

PRI busca transparencia 
Además, Beltrones Sánchez ha exigido

que se publiquen los resultados sobre la
efectividad de Patria frente a las
variantes emergentes del virus. A través
de un punto de acuerdo, la legisladora
por el PRI pide a la Secretaría de Salud y
al Conahcyt informar sobre el
presupuesto destinado a la producción
de la vacuna y la divulgación de los
estudios clínicos que certifiquen su
efectividad.

La senadora destaca la importancia
de continuar con el programa de
vacunación como medida preventiva

contra el COVID-19, a pesar de que la
emergencia sanitaria haya sido
declarada como concluida. Resalta la
recomendación de la Organización
Mundial de la Salud (OMS) sobre la
necesidad de avanzar hacia una fase
de manejo y control del virus.

Asimismo, la legisladora enfatiza
que la vacunación es una herramienta
crucial que posee el Estado para
asegurar el derecho a la salud de los
ciudadanos, recordando que el
gobierno tiene el deber de adoptar
medidas necesarias para prevenir,
tratar y controlar epidemias, así como
de garantizar servicios sanitarios sin
discriminación. El punto de acuerdo
ha sido remitido a la Comisión de
Salud para su evaluación.

Con información de Índice Político 
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Papa Francisco canoniza a “Mama
Antula”, la primera santa argentina

Este domingo, el papa Francisco
proclamó a la primera santa de
Argentina, María Antonia de Paz y
Figueroa (1730-1799), conocida como
“Mama Antula”, en una misa en la
basílica de San Pedro ante la presencia
del presidente de su país, Javier Milei.

Francisco, como es habitual, utilizó la
fórmula en latín para proclamar su
santidad y pidió su inscripción en el
Libro de los Santos. “Declaramos y
definimos santa a la beata María
Antonia de San José de Paz y Figueroa”,
pronunció el pontífice argentino.

El prefecto de la Congregación para
la Causa de los Santos, Marcelo
Semeraro, realizó al pontífice la petio,
la solicitud de canonización, con los

postuladores de la causa, y leyó una
biografía. Después, los postuladores de
la causa de canonización llevaron en
procesión por la basílica dos velas y
dos centros florales para colocarlos en
el relicario de la nueva santa, que fue
rociado con incienso.

Durante la eucaristía, como es
habitual, se colocó un tapiz con una
gran imagen de la santa en el interior
del templo vaticano, junto al
baldaquino del altar papal.

Mama Antula, laica consagrada
natural de Santiago del Estero, fue
beatificada en agosto de 2016 después
de que el Vaticano reconociera como
un milagro suyo la curación en el año
1900 de una religiosa de las Hijas del

Divino Salvador, congregación fundada
por ella.

Se le reconoce una ardua labor
espiritual y social en Argentina,
fundando en 1795 en Buenos Aires la
Santa Casa de Ejercicios Espirituales,
actualmente un monumento histórico
del país. Su vocación se enmarca en
aquellos años en que su tierra formaba
parte de la España del rey Carlos III y
en la expulsión de los jesuitas (la orden
del pontífice) de todos sus territorios.

Precisamente esto, mantener vivo el
carisma ignaciano, la movió a
organizar ejercicios espirituales en
varias provincias del norte argentino y
Uruguay.

Con información de Índice Político 
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